

**LA MUJER ADÚLTERA**

Quinto domingo  
Juan 8, 1-11

Al monte de los Olivos  
marchó Jesús a orar;  
y en el Templo, de mañana,  
se encuentra para enseñar.

¡Qué bondad de corazón,  
qué cariño, qué ternura,  
quiso Cristo demostrar  
a una extraña criatura!

Una adúltera mujer,  
consciente de sus pecados,  
es llevada ante Jesús  
por un grupo de letrados.

La ley dice: Ha de morir.  
Lapidación: La sentencia  
de parte de acusadores  
que desean con vehemencia.

De la mujer pecadora  
salió Jesús defensor,  
y al ver todos sus pecados  
nadie una piedra arrojó.

No condenemos hermanos  
y entreguemos el perdón,  
pues para que Dios perdone,  
es esta la condición.

Si perdonas, es que amas;  
si perdonas, hay amor;  
amar es lo más sublime  
y donde se encuentra Dios.



19-MARZO: SAN JOSÉ

José, nazareno,  
no digas nada.  
Todo es misterio  
envuelto en lágrimas,  
no digas nada.  
Abre tus brazos,  
las puertas de casa,  
a María, tu novia,  
que está embarazada.

Todo es misterio,  
no digas nada.  
Y sé para el Niño  
un padre del alma.  
Pon, José, tu silencio  
junto a la Palabra,  
y...no digas nada.

**"FAMILIA NUMEROSA" (3)**

JOSE Aº GARCIA ESTEVEZ y su BERNARDINA

Han hecho "escuela": todos los veranos, sus descendientes se reúnen en una fiesta que llaman "TOBALINADA". Si se juntaran todos pasarían con creces el centenar, pero los trabajos no se lo permiten.

Los de ahora, son hijos de sus nietos, los que tuvieron el TOBALO y la BERNARDINA, Sus hijos fueron nueve, a saber:

- JUAN FRANCISCO (1890-1915 con Eulalia)
- SEVERIANO (1892-1921 con Isabel Yayé (Franc.))
- JOSE MANUEL (1895-1920 con Alejandra)
- TERESA DE JESUS (1897-1920 con Jerónimo)
- HERMINIA (1899-1920 con Aº de Arriba)
- Mª GUADALUPE "ROLANDE" (1902-1931 Damián)
- DOLORES (1904- ? Brasil)
- ANTONINA (1909- + 1931)
- NIEVES (1912-1940 Juan Aº Ramos)

Cuenta si son 9 y está hecho.  
José Aº García Estévez (el tío Tobalo) nació en 1865 y falleció en Salamanca, ya con muchos años, sobre el 1960.  
Bernardina nació en 1870 y falleció en el año 1948.  
Ambos se casaron el 11-6-1890.

Las dos fechas entre paréntesis de sus hijos son el año de nacimiento y el de matrimonio.

Obsérvese: nacimientos de los hijos, como "programados", cada dos-tres años, uno.

Y de "programar" sus bodas, nada de nada: tres en mes y medio con espacio de 20 días entre ellas. Y nada que "después del verano" (en casa de Tobalo no había verano) sino en los meses de abril-mayo ¡valientes!

22 años tenía el hijo mayor cuando nació la última: nada de extrañar que "enseguida" vinieran los nietos, como así fue.



## "LA ARMADA VENCIBLE" (2)

¿Primer revés?. Pues que pocos meses antes de hacerle la guerra a los herejes ingleses fallece Alvaro de Bazán, el que iba a dirigir las tropas españolas del rey Felipe II.

¿Segundo revés? que en aquel tiempo no había los medios de que ahora disponemos para predecir el tiempo y los temporales en alta mar, y ahí tuvieron el primero y principal enemigo.

"No mandé mis tropas a luchar contra los elementos", se lamentó.

Y... ¿tercer revés? que a los ingleses los quiso "pillar" por sorpresa, sin darse cuenta que era imposible que tanto barco y tantos soldados pasaran desapercibidos entre Francia e Inglaterra camino de Flandes a buscar, para la misma causa, más barcos y más soldados. Y, cuando quisieron actuar, ya se encontraron mermados ellos y los ingleses apercebidos.

Tantos y tales inconvenientes y contra tiempos le condujeron a la derrota (un 29 de julio de 1588) y de "armada invencible" pasó a ser "armada vencible".



*Pasó cuarenta días y cuarenta noches.*

Señor, mi vida transcurre con sus días y noches, envuelta en luces y sombras, en claridades y tinieblas, en temores y esperanzas. Comprendo como nunca, Señor, tu invitación permanente al silencio, a la soledad y reflexión, a la austeridad y oración. Tu ejemplo me tensa y se hace en cada momento más acuciante y sobrecogedor para mí y para tus seguidores, jóvenes y mayores. Hoy, como siempre, necesito reconstruir mi vida, enderezar mi camino, escuchar tu palabra, convertirme a ti.

Siempre hay una estrella,  
una luz para toda persona.  
Siempre hay una luz que nos anuncia  
la esperada libertad.  
Siempre hay una luz que acorta la noche  
e ilumina nuestra oscuridad.  
Señor, entonces, ¿por qué tantos corazones tristes?  
¿Tantos rostros a media asta?

## LO QUE ES EL HAMBRE... que nadie la quiere.

Estaba D. Marcelino explicando y motivando a los niños sobre la solidaridad con los que pasan hambre en el mundo hasta el punto que debemos colaborar y pasar hambre también nosotros para que comprobemos lo mal que se pasa. Y, un pequeño, espontáneo, le cortó:

- ¡no, don Marcelino! que esos que pasan hambre en el mundo ya están acostumbrados a pasarla y ya no les duele como a nosotros que lo pasaríamos mal si no comemos. Es mejor dejar las cosas como están.

## CADA UNO HAGA LO SUYO

Una catequista le puso deberes a unos niños que, para otra vez, le trajeran escrito el Padre-Nuestro.

A la catequesis siguiente, la catequista: - a ver, tú, lee lo que has escrito...

Y el niño:

- no, tú nos dijiste que lo trajéramos escrito y ahí está. Ahora a quien le toca leerlo es a tí...

## "NUESTRA HISTORIA" (8)

Dña. Leonor de Guzmán, a los 18 años era ya viuda del caballero Don Juan de Velasco. Y, casualidad de la vida, poco después en la corte sevillana conoció al mismo rey Don Alfonso XI y surgió "el flechazo" de inmediato que mantuvieron hasta la muerte del rey, es decir, hasta el final, muerte ocurrida en la peste del año 1350 durante el cerco de Gibraltar.

La "FAVORITA" del rey (que así se le conocía a Dña. Leonor de Guzmán) tuvo, lógicamente gran influencia ante el rey ("favor" con "favor" se paga).

"El rey se fiaba y confiaba mucho en ella hasta el punto de que todas las cosas pasaban por su mano por la confianza ciega y total del rey en ella."

Pero... ¿y quién era Dña. Leonor de Guzmán para llegar a tanto en tan poco tiempo, en el segundo que dura un "flechazo"?

Su abuelo era primo hermano del célebre "Guzmán el Bueno".

El patrimonio de Dña Leonor fue inmenso: en la Meseta Norte (Valladolid, Palencia...) y en la Meseta Sur (Sevilla, Cádiz, Huelva, Córdoba, Algeciras...) y en la Meseta Centro (Toledo...).

Y, a más, incrementó su patrimonio con lo que le pedía al rey (y el rey le daba todo, hasta, si hubiera sido posible, la cabeza de Juan el Bautista).